

[En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, habló sobre el vencimiento del periodo para registrar proyectos para ejercer el Presupuesto participativo.](#)

(2023-03-20), 100.1 Stereo Cien , Amanece en Enfoque Noticias, Martín Carmona, (Entrevista) - 06:51:11, Duración: 00:05:03 Precio \$151,197.00

MATÍN CARMONA, CONDUCTOR: Y vamos a conversar con el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Mauricio Huesca. Consejero, ¿cómo está?, muy buenos días.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Mi querido Martín, muy buenos días, pues encantó estar contigo esta mañana en tu programa y poder saludar a toda a la audiencia.

MARTÍN CARMONA: Igualmente Consejero, hay noticias sobre esta parte de los presupuestos participativos que la auditorio debe de conocer.

MAURICIO HUESCA: Así querido Martín, comentarles que el día de hoy a más tardar, a las 23 horas con 59 min, vence el plazo para poder registrar proyectos, entonces como es día de puente estamos animando a toda la ciudadanía que presenta proyectos. Comentarles que este año se elegirán dos proyectos de ejercicio de presupuesto participativo 2023 y 2024 y de esta manera el día 7 de mayo llevar a cabo la consulta los proyectos, la verdades que pueden ir en el sentido de obras y servicios, infraestructura urbana, actividad recreativas, deportivas, culturales.

Recordarle la ciudadanía que es un ejercicio que se hace público con cada vecino, vecina en lo individual registra su proyecto y compiten en una suerte como de una contienda para llevar a cabo y votar el mejor proyecto, las colonias que, todas las colonias están participando y hay colonias que tienen desde 600 mil pesos, hay otras que tienen 1 millón y medio, 2 millones y así hasta 9 millones de pesos.

MARTÍN CARMONA: Me imagino que también es algo que el auditorio debe de saber que hay asesoría una vez que el proyecto es seleccionado, porque a lo mejor mucha gente no se animan en el sentido de decir bueno, ya propongo, ¿y luego cómo lo construyo?, ¿o como está el tema Consejero?

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, para delinear el proyecto, poderlo registrar. figamos hay dos mecanismos, uno a través de Internet en el sitio IECM.mx, y otro a través de las 33 cedes distritales en las cuales personal del Instituto Electoral de la Ciudad de México con mucho gusto les pueden ayudar a delinear el proyecto si tiene medianamente claro, ahí lo pueden terminar de perfeccionar para que este proyecto vaya lo más pulido posible, a la mejor visualizamos un parque con jardín, con un chapoteadero, quizá con un arenero, quizá con juegos infantiles, pero no nos queda claro cuál es el monto de nuestra colonia, más o menos cuál es el impacto que pueda tener, entonces ahí nuestras compañeras y compañeros del Instituto les pueden ayudar para asistirles, asesorarles y desde luego brindarles la asesoría oportuna.

MARTÍN CARMONA: ¿Cuánto es el recurso más o menos que estará disponible en esta ocasión, Consejero?

MAURICIO HUESCA: En esta ocasión, Martín, estamos hablando cerca de 1800 millones de pesos para cada ejercicio fiscal y contando que son dos ejercicios fiscales que estamos hablando de cerca de 3.8 mil millones de pesos.

MARTÍN CARMONA: Y destacar que ha sido una constante de el Instituto en esta ocasión y en este ejercicio promover el voto digital, creo que es un buen experimento que también pues podría incentivar para que los ciudadanos sigan participando.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, recordarle a la ciudadanía que aquí en la Ciudad de México somos pioneros en el voto electrónico, ya vamos cerca de 10 años y para aquellas personas una vez que ya cerremos la fase de registro a proyectos, estamos invitando a que voten en dos modalidades, puede ser a través del voto presencial el 7 de mayo, pero si quieren hacerlo a través del voto por Internet estaremos abriendo el registro del 13 al 26 de abril, es decir, estamos teniendo casi 15 días para llevar a cabo un pre registro, ahí les van a pedir datos biométricos, la fotografía para credencial para votar, una fotografía en movimiento, es muy sencillo el paso.

La verdad ,hasta por curiosidad estamos invitando a la ciudadanía a que lo haga para que haga este preregistro del 13 al 26 de abril, es muy seguro, hay que nada más descargar la aplicación de las tiendas comerciales de nuestros teléfonos celulares, de la aplicación de IECM ,del Instituto electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

MARTÍN CARMONA: Correcto, pues ahí entonces la propuesta, ojalá que se animen los ciudadanos, todavía hay tiempo durante todo este día que además es de asueto, si alguien tiene una idea puede hoy mismo plantearla y ponerla a concurso, la idea es aprovechar este recurso más de 3 mil millones de pesos para los para encharlar la colonia, como se decía originalmente también, Consejero.

MAURICIO HUESCA: Sin lugar a duda, mi querido Martín, fíjate que hemos detectado que camellones que están olvidados, llenos de cascajo, de polvo, pues luego han intervenido con este recurso y les quedan muy bonitos jardines con áreas para correr, con áreas para deporte, quizá gimnasio al aire libre, juegos infantiles, una cancha futbol rápido, entonces les invitamos a que todas y todos que tenemos un espacio siempre nuestra colonia olvidado, maltratado que podamos intervenirlo con este presupuesto.

MARTÍN CARMONA: Consejero estaremos en comunicación para hacer una valoración. Gracias y que le vaya muy bien.

MAURICIO HUESCA: Muchas gracias querido Martín, un buen día a ti y saludo a todas las compañeras y compañeros del de producción.

MARTÍN CARMONA: Saludos consejero, Mauricio Huesca, ya sabe usted, tiene hasta la media noche de este mismo lunes para llevar adelante estas propuestas y tratar de ayudar a mejorar la imagen de la Ciudad de México.

MZS